



<https://www.revclinesp.es>

## V-217 - ¿CONOCEN LOS PROFESIONALES SANITARIOS LOS CONCEPTOS LEGISLATIVOS DEL PACIENTE EN SUS ÚLTIMOS DÍAS? ENCUESTA DE VALORACIÓN DE UN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL

M. Guzmán García, B. Herrador Fuentes, S. Gómez Cano, Z. Santos Moyano, C. López Ibáñez, A. Gallego de la Sacristana, M. Moreno Conde, A. Villar Ráez

Medicina Interna. Hospital San Juan de la Cruz. Úbeda (Jaén).

### Resumen

**Objetivos:** Ante la situación actual en relación a legislación de la asistencia del paciente paliativo, surge la duda de cuál es el conocimiento en los distintos estratos de la jerarquía asistencial hospitalaria y su aplicación; ya que el personal sanitario debe de ofrecerse como eslabón de ayuda del paciente en el final de sus días. El objetivo que se persigue es conocer e identificar el conocimiento de los profesionales sanitarios de un hospital comarcal en relación a conceptos legales y logísticos de la asistencia sanitaria del paciente paliativo.

**Material y métodos:** Se procedió a la encuesta multirrespuesta anónima entre personal del Centro Hospitalario San Juan de la Cruz de Úbeda (Jaén) realizada al azar con representación de distintos estratos: auxiliares de enfermería, auxiliares administrativos, celadores, enfermeros y facultativos. Se llegaron a recabar un total de 63 encuestas. Dicha encuesta estaba basada en preguntas en relación de medidas legales y asistenciales de los pacientes paliativos relacionadas con estrategias terapéuticas y sociales.

**Resultados:** De las encuestas repartidas fueron completadas por el 79,19% de las ofrecidas. Edad media 46,19 años. El 83,3% fueron completadas por mujeres. El 80,95% reconocían a los profesionales que forma el Equipo de Soporte de Cuidados Paliativos. El 61,9% y 90,47% conocen la Planificación de Decisiones (PC) y el Testamento Vital (TV) respectivamente pero solo el 45% sabe su legislación y capacidades en la asistencia clínica. Destaca la presencia de a pesar del conocimiento del TV; que solo el 24,4% conoce donde consultarla y/o como dónde y cómo realizarlo.

**Conclusiones:** Tras la valoración de los resultados, se obtiene como conclusión que existe una disparidad de conocimientos entre los distintos estratos de la cadena asistencial hospitalaria. Actualmente se conoce la existencia de los medios legislativos, pero se desconocen en un gran número de profesionales en qué consisten y como aplicarlos en la asistencia sanitaria actual. Este hecho define que los profesionales sanitarios, quienes tienen que ser referentes en atención al paciente, presentan una información parcialmente deficitaria en relación a los conceptos legislativos del paciente en últimos días.